

ÉDITORIAL du 1^{er} février 2026
4^e dimanche du Temps Ordinaire - année A
Évangile de Jésus-Christ selon saint Matthieu 5, 1-12a

En ce temps-là, voyant les foules, Jésus gravit la montagne. Il s'assit, et ses disciples s'approchèrent de lui. Alors, ouvrant la bouche, il les enseignait. Il disait : « Heureux les pauvres de cœur, car le royaume des Cieux est à eux. »

Jésus prêche, et il rencontre du succès : les foules viennent à lui. Comme Moïse autrefois, il monte sur la montagne. Il ouvre la bouche et il enseigne. Mais cette fois, il ne s'agit plus seulement de transmettre des commandements : Jésus donne la Loi nouvelle.

Moïse, dans le Décalogue, transmettait la parole de Dieu ; Jésus, lui, nous révèle comment cette parole peut être accomplie de l'intérieur, au plus profond du cœur de l'homme. Toutes ses paroles commencent par le même mot : heureux. Et c'est là que quelque chose nous déroute. Devant Jésus se tient une foule de pauvres, d'affligés, d'affamés, de persécutés. Autrement dit, tout ce que notre monde considère comme un échec, comme un poids, comme une mise à l'écart. Et pourtant, Jésus ose les appeler heureux. Comment est-ce possible ? Le bonheur que Jésus discerne en eux n'est pas un bien-être passager, ni une réussite humaine. C'est leur capacité à accueillir le Royaume de Dieu. Parce qu'ils manquent de tout, ils sont disponibles à Dieu. Parce qu'ils n'ont plus d'appui, ils peuvent s'appuyer sur lui seul. Ils deviennent ainsi les premiers capables de regarder le monde avec les yeux de Dieu et de reconnaître sa présence là où nous ne l'attendrions jamais.

Le sermon sur la montagne commence par une béatitude qui éclaire toutes les autres, comme un programme : Heureux les pauvres de cœur, car le Royaume des cieux est à eux. La pauvreté matérielle n'est pas absente, mais Jésus parle avant tout de cette pauvreté du cœur qui consiste à se tenir humblement devant Dieu, dans l'attente, dans la confiance. C'est l'attitude de ceux qui savent qu'ils ont besoin d'être sauvés, de ceux qui espèrent une parole, un geste, une main pour les relever.

Cet esprit de pauvreté est la clé du Royaume. C'est lui qui ouvre la porte. Tant que l'homme se croit riche de lui-même, le Royaume reste fermé ; mais dès qu'il se reconnaît pauvre devant Dieu, tout peut commencer.

Et Jésus ne parle pas de loin. Il ne décrit pas un idéal inaccessible. Jésus est lui-même le portrait qu'il trace. Doux et humble de cœur, miséricordieux et compatissant, affamé et assoiffé de justice, pleurant avec ceux qui pleurent et pardonnant jusqu'au bout. Tout au long de l'Évangile, il vivra ce qu'il enseigne. Il assumera en lui chaque condition humaine, chaque pauvreté, chaque blessure. Il deviendra solidaire de tout homme et de toute femme pour les conduire sur le chemin de la vérité et de la vie.

Les béatitudes sont alors bien plus que des conseils moraux. Elles sont la description du Royaume de Dieu lui-même : un monde où règnent l'humilité, la douceur, la justice, la miséricorde, la pureté du cœur et la paix. Elles sont le projet de Dieu pour la terre promise, le visage du monde tel que Dieu le rêve. Cette vérité est éternelle. Mais la question demeure pour chacun de nous : sommes-nous prêts à laisser ce Royaume transformer nos cœurs, afin que toute la terre devienne, peu à peu, une terre sainte ?

Père Jorge JIMENEZ

« Prière pour l'Unité des Chrétiens » de l'Abbé Paul Couturier :

« Seigneur Jésus, toi qui, à la veille de mourir pour nous, as prié pour que tes disciples soient parfaitement un, comme toi en ton Père et ton Père en toi, fais-nous ressentir l'infidélité de notre désunion. Donne-nous la loyauté de reconnaître et le courage de rejeter ce qui se cache en nous d'indifférence, de méfiance et même d'hostilité muette. Accorde-nous de nous rencontrer tous en toi, afin que, de nos âmes et de nos lèvres, monte incessamment ta prière pour l'unité de tous, telle que tu la veux, par les moyens que tu veux. En toi qui es la charité parfaite, fais-nous trouver la voie qui conduit à l'unité, dans l'obéissance à ton amour et à ta vérité. Amen »

Messes et Intentions

- **Samedi 24 Janvier à Lentilly à 18h30** : Maurice Chapoulet
- **Dimanche 25 Janvier à La Tour de Salvagny à 10h30** : pour Henri de la Teyssonnière et son épouse Marie, sa fille Elisabeth et ses petits enfants Yann et Diane. Maurice Chapoulet
- **Samedi 31 Janvier à Dommartin à 18h30** :
- **Dimanche 1er Février à La Tour de Salvagny à 10h30** : **Sacrements des malades.** pour Edmée et Louis CARLE et marie Louise GROS ainsi pour les famille CARLE GROS et ROURE et PASTORE
- **Mercredi 18 Février à 19h à La Tour de Salvagny** : messe des Cendres merci d'apporter vos buis bénis en 2025
- **Vendredi 20 Février à 12h15 à La Tour de Salvagny** : Messe Pain/Pomme/Riz (13h) + collecte de don pour un association

Agenda de la semaine

- **Dimanche 25 Janvier à La Tour de Salvagny à 10h30** : **ANNULATION** repas de la journée Liban
- **Dimanche 25 Janvier à 16h30 à Charbonnières** : concert de l'UCLY voir flyer
- **du 27 au 29 Janvier** : Formation diocésaine prêtres et salariés de la paroisse
- **Mardi 27 Janvier à Charbonnières à 12h** : **PAS DE MESSE**
- **Mercredi 4 Février à Charbonnières à 20h** : soirée pour préparer le carême avec Jésus accompagnateur voir flyer



Horaires des messes de semaine, adoration, chapelet :

[Cliquez ici](#)

Funérailles / Baptêmes / Mariages

Baptêmes
Mariages
Funérailles

A ne pas manquer !

SACREMENT DES MALADES

Au cours des messes des

**Dimanche 1er février à 10h30 à
Charbonnières et La Tour de Salvagny**

*On m'a annoncé une maladie qui remet en
question mon avenir !*

*Je me rends compte que je n'ai plus les mêmes
capacités qu'hier...*

*J'ai besoin de la force du Seigneur pour traverser
une épreuve de vie !*

**Préparation du
sacrement avec les
malades :**

Jeudi 22/01 à 15h

- salle St Ennemond
à La Tour de
Salvagny

ou

- à la maison
paroissiale St
Roch de
Charbonnières



Contacts : espritsaintdesportesdelyon@lyon.catholique.fr
paroissesaintefamille@lyon.catholique.fr

Soirée pour préparer le Carême, avec “Jésus accompagnateur”

Conférence interactive avec Sœur Marie Philomène Diouf, théologienne.

 **Mercredi 4 février 2026**

 **de 20h à 22h**

 **Maison paroissiale
Saint Roch
1 chemin
Beckensteiner
Charbonnières-les-
Bains**

 **i.brault@lyon.catholique.fr**

